



Miguel Ángel Bravo, jefe de Área Salfa Mantenciones, Chancado Primario:

## “Estamos a cargo de personas que tienen familias, tenemos que cuidarlos, conversar con ellos y motivarlos día a día”

Desde pequeño, en su natal Rancagua, a Miguel Ángel Bravo le llamó la atención qué ocurría allá arriba, en la Cordillera de Los Andes. “Veía pasar los buses que subían hacia la mina y se me metió la idea que tenía que subir, subir y subir, para aprender y conocer qué había acá. Se transformó en mi objetivo”, cuenta.

Con los años, cumplió la meta y hoy se desempeña como jefe de Área de la empresa Salfa Mantenciones, en el Chancado Primario en Codelco División El Teniente.

### ¿De qué se trata tu trabajo?

Estoy en esta área desde 2016, tengo entre cuatro a cinco supervisores a cargo, que hacemos mantención a los equipos, chutes, cambios de polines y otras tareas. Mi cargo implica dirigir bien a las personas, planificar y coordinar. Pero llegué en 2012 a la División, empecé como soldador en una empresa contratista, después estuve en otras empresas, en la mina y también en la planta. Fui soldador, supervisor, jefe de terreno y ahora soy jefe de área en Salfa Mantenciones.

### ¿Cómo es tu día a día?

Comenzamos con el turno de la mañana, dirigiendo a unas 20 personas, más o menos, en una reunión de coordinación y revisamos la planificación. Nos vamos adecuando y gestionamos cómo será el día a día, si es que estarán disponibles los equipos que tenemos que intervenir. Luego voy donde el supervisor, para coor-

dinar lo que haremos durante las próximas 12 horas y hacer las coordinaciones, que implican bloqueos de los equipos y en qué momento los vamos a tomar para hacer la mantención, porque hay ventanas de 2 y 4 horas en las que tomamos los equipos más críticos para mantención y terminar los trabajos en los tiempos estimados, para que la planta siga en funcionamiento.

### ¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo?

Me gusta tener muchas responsabilidades, porque me manejo bien trabajando bajo presión y siempre estoy dispuesto a hacer las cosas bien.

### Hace unas semanas, fuiste reconocido por Codelco División El Teniente por tu liderazgo, desempeño y siempre estar atento a los temas de seguridad ¿Cómo recibiste aquella distinción?

La verdad, no me dijeron que me iban a reconocer. Me llevaron a un encuentro en el que íbamos a conversar temas de seguridad, pero no sabía que me harían un reconocimiento. Creo que tiene que ver con que tengo mucha comunicación con las personas, estoy atento a lo que pasa todo el día y mi función es estar mucho en terreno, estoy con los trabajadores y revisamos temas a cada rato, coordinamos y sacamos el trabajo adelante. Sentí mucha felicidad cuando me reconocieron. Mucha felicidad. Y me emociona, porque esto hizo que me diera cuenta de cómo empecé y hasta dónde he llegado. Es bonito que te reconozcan de esta manera.

### ¿Qué sientes que le ha entregado El Teniente a tu vida?

Estar aquí es un logro importante para mí. Desde 2012 que estoy acá y han sido años de mucho sacrificio también, en los que he



logrado mucho, más allá de las cosas materiales, como entregar la educación a mi hija, por ejemplo, que está estudiando enfermería. Y también me he visto surgir y aprender mucho.

De chiquitito veía los buses que pasaban y subían hacia la mina. Me llamaban mucho la atención y se me metió la idea que quería subir, subir y subir para aprender y conocer qué había acá. Se transformó en mi objetivo, conocer el interior de la mina, porque no me imaginaba cómo era, así que solo quería subir para conocer y trabajar acá. Hasta que, con cursos y capacitaciones, lo logré.

### ¿Qué mensaje de seguridad te gustaría entregar a las y los trabajadores que se desempeñan en El Teniente?

Que la seguridad está en todos nosotros. Como jefe de área, estoy a cargo de personas que tienen familias y tengo que cuidar a esas personas, conversar con ellos y motivarlos a ser cada día mejor. Cada turno estamos atentos a que no nos pase nada, para que puedan irse bien a sus casas, tal como llegaron a trabajar.

### ¿Qué significa para ti trabajar en una empresa colaboradora de Codelco División

El Teniente, que entrega sus excedentes para todos los chilenos y chilenas?

Me siento bien, me siento un aporte al país. Con mi trabajo hago un aporte a mi familia, a mis padres, pero también al país.

